

## REISEPOST – MUSIKBAHNHOF GÄDHEIM e.V.



Musik-Bahnhof  
Gädheim e.V.

### Liebe Vereinsmitglieder & MusikschülerInnen!

Mitte Juli fand die Jahreshauptversammlung des Musikbahnhofs statt, in der alle anwesenden Mitglieder umfassend über alle „Haltestellen“ unseres „Musikbahnhofs“ informiert wurden. Da es uns wichtig ist, alle unsere Mitglieder „abzuholen“ informieren wir Euch erstmalig mit unserer „REISEPOST“.

### ERWEITERUNG MUSIKBAHNHOF

Im Frühjahr 2023 haben wir den Erweiterungsumbau im Rahmen einer kleinen Feierstunde mit Helfern, Sponsoren und Ehrengästen offiziell eröffnet. Das neu geschaffene Leistungszentrum der Amateurmusik zwischen Schweinfurt und Hassfurt ermöglicht uns allen völlig neue Möglichkeiten in der Aus- und Weiterbildung und in der Vereinsarbeit.

### MUSIKALISCHE HALTESTELLEN DES MUSIKBAHNHOF

Noch nie gab es so viele aktive Gruppierungen im Musikbahnhof. Von Musikmäuse, verschiedene Jugend-/ Erwachsenenbläserklasse, Kapelle Frankenland, Railway Station Big-Band, Symphonisches Blasorchester und viele Instrumentengruppen. In vielen Konzerten und Vorspielgelegenheiten haben wir die Motivation und den großartigen Fortschritt erleben dürfen. Only the Sky ist the limit 🤗  
Ein Highlight war sicherlich das „Konzert der Generationen“ bzw. „Sommerserenade“.

### ENTWICKLUNG MITGLIEDER BZW. MUSIKSCHÜLER

Nach der für uns alle schwierigen Corona Zeit ist ein regelrechter „run“ auf den Musikbahnhof ausgebrochen. Die Nachfrage bei uns einzusteigen ist enorm und gleichzeitig ein gutes Feedback, dass wir als Verein auf dem richtigen Gleis sind. Zur Wahrheit gehört aber auch, dass wir als Verein mit ganz viel Leidenschaft und ehrenamtlichen Engagement den Bildungsauftrag „Musikunterricht“ im Landkreis wahrnehmen, der im Gegensatz zu vielen anderen Landkreisen nicht durch (staatliche) Einrichtungen angeboten wird. Das wird seitens der Politik absolut wertschätzend gesehen. Allerdings haben wir klar adressiert, dass wir dringend eine bessere finanzielle Unterstützung durch die öffentliche Hand benötigen (später mehr dazu).

### FINANZIELLE ENTWICKLUNG

Wir sind unglaublich stolz darauf, dass wir die enormen Investitionen in den Umbau und die Digitalisierung des Musikbahnhofs im Wesentlichen durch Sponsoren & Fördergeldern gestemmt haben. Hier bedanken wir uns nochmals bei allen Sponsoren und ehrenamtlich engagierten für diese Glanzleistung. Somit ist unser Verein frei von Darlehensverpflichtungen.

Zur Wahrheit gehört aber auch, dass die enormen Preissteigerungen in allen Vereinsbereichen auch an uns nicht spurlos vorüber gegangen sind. Der reine Musikschulbereich erwirtschaftet aktuell ein Defizit. Um es noch deutlicher zu formulieren, die Unterrichtsgebühren decken nicht die Ausgaben für unserer Musiklehrer (Honorarkräfte), ganz abgesehen von Kosten für Verwaltung, Gebäude, Instandhaltung, Investitionen, etc. Aktuell können wir den Fehlbetrag nur durch den Einsatz einiger höchst engagierter Mitglieder, durch Veranstaltungen und durch (überschaubare) Förderungen ausgleichen.

Die langfristig solide finanzielle Entwicklung ist neben der musikalischen Weiterbildung eines unserer Schwerpunktthemen für die kommenden 12 Monate. Hierzu sind bereits umfangreiche Maßnahmen eingeleitet worden.

- Optimierung der Ausgaben durch aktives Kostenmanagement (jede Position z.B. Werbebudget wurden hinterfragt und wo möglich optimiert)
- Optimierung Energiemanagement im Bahnhof (digitale Heizungssteuerung)
- Anträge an Landkreis, Freistaat Bayern, Verbände, etc. bezüglich verbesserter Förderungen (Gespräche laufen)
- Etablierung & Teilnahme an Veranstaltungen u. a. auch für die Generierung zusätzlicher Einnahmen
- Anpassung der Unterrichtsgebühren (s. unten)

Im Rahmen der Mitgliederversammlung wurde beschlossen, die aktuelle Gebührenordnung weitestgehend nicht zu erhöhen!!! Allerdings werden zum neuen Schuljahr alle so genannten Altverträge beendet und auf die aktuellen Gebühren angepasst. Weiterhin wurde beschlossen, dass die Gebühren zukünftig immer für alle gleich gemäß der aktuellen Gebührenordnung sind. Das ist für unsere langjährigen Musikschüler sicherlich, teilweise eine erhebliche, Gebührenerhöhung. Langfristig schaffen wir aber mehr Transparenz und auch eine deutliche Vereinfachung für unsere Verwaltung.

### **DEIN NÄCHSTER EINSTIEG**

Um die vielfältigen ehrenamtlichen Aufgaben auf breitere Schultern zu stellen, möchten wir Dich gewinnen Dein Talent und Deine Ideen einzubringen. Wir sind für jegliches Engagement offen. Im Schwerpunkt suchen wir aktuell Mitglieder die in das Thema „Sponsor-/ Fördermittelmanagement“ und „Veranstaltungsorga“ mit einsteigen. Bitte melde Dich bei Armin oder Stefan.

Zum Abschluss noch eine interessante Info. Wir sind für den Deutschen Ehrenamtspreis 2023 nominiert. Mehr dazu findet Ihr hier: <https://www.deutscher-engagementpreis.de/engagiertenfinder/engagiertendetails/musik-bahnhof-gaedheim-e-v>

Jetzt wünschen wir Euch schöne Ferien und eine gute Zeit!

Eure Vorstandschaft „Musikbahnhof Gädheim“ e.V.  
Euer musikalischer Leiter, Armin Schuler

<https://www.musik-bahnhof.de/>

[info@musik-bahnhof.de](mailto:info@musik-bahnhof.de)